
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 23.04.2009

Anwesende: Christoph Büttgen FB18, Ulla Hauf FB11, Holger Jahn FB 05, David 
Scheffler FB 05, Kay Müller 05, Anna Maria Heilmann FB 05, Jonas Schulze FB 16, 
Aaron Oberthür FB 16, Pascal Flach FB 20, Ingo Reimund FB 20, Thomas Pilot FB 
20, Rudolf Linde CMS (hrz), Justus Hoffmann (AStA), Kai Wißner, David 
Schluckebier LaG, Karin Diegelmann (Kooperationsstelle s. TOP 1), Lena Polster FB 
02, Sebastian Mauthofer IST

TOP 0: altes Protokoll
Fachschaft  Lehramt heißt LAG und nicht anders!

vorletzte Sitzung: FB02ler schreibt falsche Sachen über Christoph Büttgen. Er bittet 
um vorläufiges Protokoll nach jeder Sitzung, damit das was da steht, nicht endgültig 
ist. Er fordert Verbesserung der Falschaussagen.

Protokoll fehlt von Sitzung im FB 2 

TOP 1 Gast: Dipl-ing Karin Diegelmann
Kooperationsstelle Wissenschaft und Arbeitswelt
Sie erfüllt eineBrückenfunktion zwischen TU, FH und DGB. Ihr Job ist es unter 
anderem, uns Berufspraxis nahe zu bringen. Sie bietet an, für Fachschaften 
Seminare zu geben (z.B. bezüglich Karriereplaung, Stressmanagement, Einblick in 
eine bestimmte Firma, eigentlich über alles was man vorschlägt). Wer sich für so 
etwas interessiert, möge auf sie zugehen.
Will uns Berufspraxis nahe bringen.
Sitzen in S103/85, Telefon 16-7389 
www.kooperationsstelle-darmstadt.de
Am 04.05.2009 findet ein Runder Tisch für Studierende mit dem Arbeitskreis 
Gewerkschaften statt. Dort geht es unter anderem um Akkreditierungsprozesse. 
(wenn ich das so richtig in Erinnerung habe)
Es wird abgelehnt, sie auf den fsk Mailverteiler aufzunehmen, aber Sanah leitet ihre 
Informationen gerne an uns weiter.

TOP 2 Herr Linder, CMS
Organisationsfragen zu Campus.net. Wird dezenralisiert eingführt werden, ZPSek 
wird aufgelöst ab WS (studierende kommen erst im Februar damit in Berühung, 
vorerst Parallelbetrieb mit HISPOS)
Vorbereitung zur DAtenübernahme von HISPOS läuft,
arbeiten an Kommunikatonskonzept für Leherende und Studis, er will Geld aus QSL 
Mitteln für das Kommunitationssystem (das soll sein: webauftritt, flyer, plakate)

13.05. nächster Lenkungskreis mit AStA 

Ende Mai FSK zur Diskussion mit Daten
Justus will sich um Termin kümmern

Auf der letzteb Sonderfsk gab es den Vorschlag einen Bugtracker einzuführen. Das 
ist wohl nur für die Modellierer eingeführt werden(heißt: mantis). Thomas will es für 
alle Nutzer. 
Zentrale Stelle für Informationen (bezüglich Webauftritt, Kompetenzzentrum und 
Hotline) sollen eingerichtet werden
Entwicklungsanforderungen wurden formuliert und sollen demnächst integriert 
werden. 

Demosystem wird aufgebaut, am Mittwoch wird es von den Modellierern getestet 



(auch thema für mai, dass das system gesehen werden kann)

Wer hat demnächst Zugriff auf der ersten Daten von Studierenden?Noch wird ohne 
Zugriffsbeschränkungen unter den Modellierern gearbeitet, weil es noch nicht um 
studierendendaten ginge.

TOP 3 Infos vom AStA
InfoMail in der Art wie Sanah es zusammenfasst ist gut
Infos werden rumgegeben
"Berichte aus den Gremien" werden jetzt eingeführt, jochen schickt sachen rum, will 
auch in Zukunft kommen.
Bildungsstreik-Camp!!! 15.-19.06
1706 
Veranstaltung über komische Länder, auf der nicht gehetzt werden darf. Falls doch, 
wird sie abgebrochen.

*03.06. Vollversammlung 16 Uhr Audimax

Kooperation mit Staatstheater:
Fragebogen für alle Studierende soll gemacht werden

Hochschulbad: Wird diesen Sommer nicht mit Wasser gefüllt seit. STatt dessen 
finden dort kulturelle Veranstaltungen statt. 2 Sommer lang wird es nicht geöffnet 
sein. 

TOP 4 Vorbereitung des Gespräches mit VP Martin am 18.05.
Themenvorschläge von Sanah
Martin will mit uns über auffäliges benehmen während der OWO reden. 
Sprachenzentrum : Infos von Martin über Kürzungen
Baulärm (s. TOP7)
AStA wünscht sich schriftliche Bestätingung der Aussage, dass jeder Bachelor auch 
an der TU seinen Master machen kann.
(Was hat Senat damals dazu entschieden?) Ingo recherchiert nicht. Man soll Kontakt 
mit Senatsbeauftragten stattfinden.
Evaluiation der Fachbereiche durch Gutachter: Wann gibt es Ergebnisse?
Zebrastreifen in der Alexanderstraße
FAchschaftsraum für LA-G und -B
Legales Ausfallen von Veranstaltungen bei an der VV 
HDA hält keine Seminare mehr für OWOS vor Ort 4 Wochen Abmeldefrist von 
Bachelorklausuren
Greminenaufwandsentschädigung (nicht anprechen, lieber nochmal auf der Mai.FSK 
diskutieren).Sanah beauftragt jemanden im AStA, dass bis zur nächsten FSK ein 
Vorschlag vorliegt.
Werbung in Vorlsung und Klausuren: 
Forschung vs Lehre: Wie sieht die Zukunft an der TU aus, im Bezug auf die 
Trennung Zwischen Forschung und Lehre? 
Novellierung des Hochschulgesetzes, Befürchtungen bezüglich eines Angriffes auf 
die studentische Mitbestimmung

TOP 05: HHG
Die LandesAStenKonferenz befürchtet durch den neuen Gesetzeseenturf:
Ausdehnung der Zulassungsbeschränkungen
Zwangsautonomie für alle Unis
strafferes und restriktiveres Studium
Angriff auf die Stud. Mitbestimmung 



Wir wollen nicht ohne Fakten reagieren

TOP 06: OWO
Sanah ist enttäuscht, dass in den OWOs so selten der AStA vom AStA erklärt 
werden durfte. Es ist nicht selbstverständlich, dass es einen AStA gibt und das soll 
begreiflich gemacht werden.
Thomas kritisiert, dass Sanah nicht da war als die Informatiker kamen.
Sanah will in der nächsten OWO besser vorbereitet sein. 
Ulla fand die Vorstellung des AStA letztes Jahr zu lang und langweilig. 
Elli findet, dass der AStA auf jeden Fall das Recht darauf hat, sich selbst 
vorzustellen und ruft alle Fachschaften auf, es auch zu nutzen. 

Die Erstsemesterbegrüßung soll modifizert werden, da die Informationen sehr 
einseitig wirtschaftlich und wettbewerbsorientiert ist. Es soll eine andere Lokalität 
gewählt werden, damit nicht so viele Leute stehen müssen.

TOP 07: Kanzler vs Baulärm
Dem FB 16 ist es während Vorlesungen passiert, dass Schutt von der Decke fiel, 
abgesehen von dem ganzen Lärm.
Es wurden Stellen zur Kontrolle der Bauvorkommnisse wg vieler Vorfälle 
.Hausmeister, extra Security, 16-5005 Nummer vom Service Point im Karo5 sind für 
Beschwerden zuständig.
Es soll nochmal mit Martin darüber gesprochen werden. 

TOP 8: alte Protokolle
Das Protokoll der letzten Sitzung sollte möglichst früh fertig sein. 

Sinnlose Scheißdiskussion darüber, wie wir mit den Fehlern in alten Protokollen 
verfahren, die am Ende zu nichts führt.

Lena will sich darum kümmern, dass das Protokoll vom FB02 fertig gestellt wird. 
letztes Protokoll: 
1. Fachschaft 
2. ZfL existiert schon, muss nicht noch gegründet werdern
3. Daniel Schluckebier organisiert die Erstiebegrüßung, aber er hält keinen Vortrag. 

TOP 9: UA Lehre sucht neuen Nachfolger 
Aktuelle Themen: 
1. Diskussion über Bestimmnugen zur Zulassung im STudiengang zum master, so 
wie nervige Praktika parallel zum Studieren. 
2. ECTS Reader (Bologna Reader III der Hochschlrektorenkonferenz) wurde 
rumgeschickt. Darüber soll im UA irgendwann diskutiert werden. 

Treffen sind 1 mal alle 5-6 Wochen Reakkreditierung von Studiengängen, ECTS 
uniweit

Es soll einen Lehrefreien Hopo Tag geben, ähnlich wie der bereits eingerichtete 
Sporttag

TOP 11: Bericht aus Senat
(möglicherweise unvollständig, Fragen wohl an Ingo)

1. Hochschulzulassung, ehemals ZVS. Hessische Präsikonferenz. Bewerbung soll 
bei Mitte Juli bleiben, aber es soll schon im August Bescheid geben, sodass die 
Absageplätze neu vergeben werden können. 

2. Hochschulpakt 2020: 26000 Euro pro Student, der die Anfängerzahl steigen lässt 



im Vergleich vom Vorjahr

3. hrz bekommt prof als leiter

4. FB 10 und 15 sollen als nächstes evaluiert werden. 

5. 33 QSL Anträge bewilligt und 19 abgeleht. 

6. KOnjunkturprogramm 2: 48,3 mio. werden an Unistellen verteilt. 

7. DFG 

8. Verlustwarnung fürs darmstadtium: viele Veranstaltungen sollen dort stattfinden, 
damit die offenen 800 000 Euro bezahlt werden. Uniinterne veranstlatungen werden 
vom Kanzler subventioniert.

TOP 12: 
FB 11 will Verein gründen und braucht Infos. Ulla fragt Bütti.

nächste FSK. 19.05. bei Physik


